

Salmo 31

Dios y fortaleza ante la adversidad

Declaración de confianza

: suplica individual. Confianza en situación de angustia

Es probable que David compusiese este salmo cuando era perseguido por Saúl, ya sea en lo de Queilá, o en el desierto de Maón cuando Saúl iba por una ladera del monte, y David y los suyos iban por la otra (**1 S. 23:13, 26**). Es una mezcla de plegarias, alabanzas y confesiones de confianza en Dios.

Vemos que la fe y la oración deben ir de la mano. David, en su apuro, ora fervientemente a Dios para que le socorra y alivie; que, como Justo Juez, le libre de sus perseguidores, no sólo por misericordia, sino también por justicia. También ora que le libre cuanto antes, no sea que, si se demora demasiado su liberación, desfallezca su fe: «...**líbrame pronto; sé tú mi roca fuerte y ciudadela para salvarme.**» Dios es una ciudadela inexpugnable para los que ponen su confianza en El. Y añade (v. 3): «...Por tu nombre me guiarás y me encaminarás.» Quienes están decididos a seguir la dirección de Dios, bien pueden orar con fe de que de cierto la van a conseguir.

Pero si ¿Hay alguien en este momento que esté pasando por un momento de adversidad? Este salmo de fortaleza ante la adversidad se divide en tres secciones: 1 abarca los versículos 1 al 13 la segunda sección: abarca el 14 al 18 y la tercera sección: del 19 al 24.

1 tiene que ver con súplicas en tiempos de prueba. Es cuando estás pasando una prueba y ya no puedes más y le dices al señor ¡ayúdame por favor te lo ruego señor! Eso es lo que va a ser dispersado por David de los versículos 1 al 13

2 esta sección tiene que ver con la confianza en la liberación de dios. Ya que David se desahoga y le pide al señor por favor, ya después viene una confianza; y es algo que es lo que pasa cuando nosotros clamamos al señor, estamos en un momento difícil y clamamos, lloramos, y suplicamos que por favor él nos des la capacidad de entender la prueba y salir de ella. Y después de esto tienes una tranquilidad y paz y todavía tenemos la adversidad, pero ya estamos gozosos satisfechos

3 esta sección es que ya viene la respuesta de Dios y nos da vida.

Lo primero son los cambios en el ámbito espiritual, una vez que vienen los cambios en el ámbito espiritual es cuando ya le decimos señor, si quieres ya no cambies las circunstancias de todos modos te amo señor. El señor ya obtuvo su propósito ya llegó a la madurez ya logró en nosotros el propósito.

Sal 31:1 En ti, oh YHWH, he confiado; no sea yo confundido jamás; Líbrame en tu justicia.

David clamó a Dios para que lo librara. Quería que Dios detuviera a aquellos que injustamente le estaban causando problemas. Tener plena confianza en el señor él jamás permitirá que seamos avergonzados si creemos en él y andamos en los mandamientos estatutos que él nos dio por medio de Moisés. Recibiremos la misericordia divina.

No en mi justicia sino en tu justicia.

Sal 31:2 Inclina a mí tu oído, líbrame pronto; (ya puedes consolarte) Sé tú mi roca fuerte, y fortaleza para salvarme.

En su oración, glorifica a Dios al repetir su profesión de total confianza en él y de absoluta dependencia de El.

El es nuestro protector todos los días que nos permita vivir debajo del sol.

Sal 31:3 Porque tú eres mi roca y mi castillo; (aquí vemos que David usaba mucho el símbolo de la roca, porque este territorio de Israel donde él era pastor y anduvo con las ovejas y se tuvo que esconder de Saúl, era territorio sumamente rocoso, el territorio de Israel está lleno de rocas. El manifestar la roca era un símbolo de que veían constantemente y representaba al señor mismo; porque era un refugio muy bueno para esconderse de los enemigos) *Por tu nombre me guiarás y me encaminarás.*

Aquí encontramos el fundamento espiritual, el líder, el guía divino, y la protección eterna.

Sal 31:4 Sácame de la red que han escondido para mí, Pues tú eres mi refugio.

La red llamada inclinación al mal es sutil, destructiva, mentirosa, y siempre intentará quitar de nosotros la confianza, la alegría hacia el señor que es nuestra fortaleza.

Sal 31:5 En tu mano encomiendo mi espíritu; (¿nos suenan familiares estas palabras? El señor Yesuha en la cruz) *Tú me has redimido, oh YHWH, Dios de verdad.*

Encomiendo: Yesuha citó estas palabras de extrema confianza en Dios al morir en la cruz (*Lc. 23:46 Entonces Yesuha, clamando a gran voz, dijo: Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu. Y habiendo dicho esto, expiró.*)

Decimos que tenemos fe en Dios, pero, ¿confiamos realmente en El? Las palabras de David, "En tu mano encomiendo mi espíritu", transmiten su completa confianza en Dios. Esteban repitió estas palabras cuando estaba siendo apedreado (*Hch 7:59 Y apedreaban a Esteban, mientras él invocaba y decía: Señor Yesuha, recibe mi espíritu.*) confiando que en la muerte, simplemente estaba pasando del cuidado terrenal de Dios a su cuidado eterno. Debemos comprometer nuestras posesiones, nuestras familias y nuestras vocaciones a Dios. Pero en primer lugar y más importante aún, debemos comprometernos totalmente con Dios.

Nuestra actitud siempre tiene que ser que el señor sea quien dirige nuestros pensamientos y nuestros caminos, nosotros nos equivocamos él nunca se equivoca. Esa es la verdad, su palabra es verdad; nuestra mente, nuestra fe siempre tienen que estar fundamentadas en las escrituras. Tenemos la redención si confiamos plenamente en él y en su palabra.

Sal 31:6 Aborrezco a los que esperan en vanidades ilusorias; (en fantasías en algo que nunca se va a dar) *Mas yo en YHWH he esperado.*

¿Por qué trajo David repentinamente el tema de la idolatría? Quería hacer un contraste entre su total devoción a Dios y la adoración diluida ofrecida por muchos israelitas. Los rituales religiosos paganos nunca fueron completamente borrados de Israel ni de Judá, a pesar de los esfuerzos que llevó a cabo David y otros pocos reyes. Obviamente, una persona que se inclinaba ante los ídolos no podía depositar su espíritu en las manos de Dios. Cuando colocamos los ídolos actuales (riqueza, posesiones materiales, éxito) en el primer lugar de

nuestra vida, no podemos esperar que el Espíritu de Dios nos guíe. Dios es nuestra autoridad suprema y requiere nuestra primera lealtad.

En esta vida debajo del sol sólo hay vanidad lo único bueno, provechoso, digno, es cumplir los mandamientos del señor que nos llevarán a confiar plenamente en él.

Esperar en el señor es lo que es seguro, esperar en cualquier otra cosa que no sean el señor es vanidad ilusoria, el pensar que me vaya bien por mis contactos, por mi dinero, todo lo que tú puedas hacer por ti mismo son vanidades ilusorias.

Sal 31:7 Me gozaré y alegraré en tu misericordia, Porque has visto mi aflicción; Has conocido mi alma en las angustias.

En ese versículo están los atributos divinos, misericordia, el conocimiento divino de cada uno de sus hijos, alegría y gozo y compasión.

Aquí David le dice al señor tú has visto mi aflicción; y esto es muy alentador para cada uno de nosotros cuando estamos viviendo en tiempos de prueba la angustia, en la adversidad. Dios está al tanto de tu aflicción, Dios conoce tus angustias, lo que estás pasando y porque lo estás pasando, y Dios no es indiferente, Dios no está desinteresado él siempre está pendiente de cada uno de nosotros y de lo que nos acontecen, él sabe todo lo que tu estas sintiendo en esos momentos por eso él dice nunca nos mandará algo que no podamos soportar y él también nos promete que nos dará la salida. Dios trata con nosotros por medio de las pruebas para que todas las impurezas que tenemos en nuestra mente y nuestro corazón las podamos purificar con ello poder acercarnos a Dios para que nuestra fe crezca y nuestra unidad con él sea cada vez mayor y más íntima, con el propósito de formar en ti su carácter. El señor está deseando conseguir en nosotros objetivos mucho más eternos y permanentes en ti. ¡No te desanimes en los momentos de pruebas! Es más, él conoce tu alma, tus emociones, tus pensamientos, tu voluntad, más que tú mismo, él conoce exactamente por lo que estás pasando.

Sal 31:8 No me entregaste en mano del enemigo; Pusiste mis pies en lugar espacioso.

El nos llena de vida abundante para que no miremos hacia atrás sino hacia delante hacia lo eterno.

Sal 31:9 Ten misericordia de mí, oh YHWH, porque estoy en angustia; Se han consumido de tristeza mis ojos, mi alma también y mi cuerpo.

Los ojos hundidos y ojerosos son una indicación clara de mala salud. Dios quiere que le digamos los síntomas de nuestra enfermedad, no para su información, sino para mostrar nuestro sentimiento de necesidad.

Las pruebas es la confirmación más exacta o verdadera de que el señor está en nuestra vida. Como un padre disciplina su hijo para que no sea dañado. Es cuando vemos que todas las pruebas y aflicciones tienen el propósito de acercarnos a nuestro padre celestial para conocerlo cuán grande es su amor y su misericordia hacia sus hijos.

En los momentos que ya lloraste y estas lleno de tristeza.

Sal 31:10 Porque mi vida se va gastando de dolor, y mis años de suspirar; Se agotan mis fuerzas a causa de mi iniquidad, y mis huesos se han consumido.

La tristeza es la gasolina para la decadencia del hombre. Tenemos que desechar toda tristeza y lloriqueo de nuestras vidas; siempre tenemos que pensar que todo lo que nos acontece es para nuestro propio bien idesechemos la tristeza! Si pensamos que todo es para bien, no hay tristeza.

Sal 31:11 De todos mis enemigos soy objeto de oprobio, (soy objeto de burla) Y de mis vecinos mucho más, y el horror de mis conocidos; Los que me ven fuera huyen de mí.

Las enemistades y los reproches nada sirven para atraer nada más que tristeza.

En los momentos de prueba que aunque la gente te ve sufriendo se alegra y se burla (porque piensa que has hecho algo mal y es la causa de la cual ésta en esa situación; pero ellos no saben que está siendo perfeccionado para recibir de Dios la vida eterna.

Sal 31:12 He sido olvidado de su corazón como un muerto; He venido a ser como un vaso quebrado.

- Una de las cosas más simples cuando los tristes doloridos y con una situación muy difícil, es que pensamos que las personas que nos iban a consolar de repente no tienes a nadie a tu lado, entonces nos puede entrar una soledad profunda; pero eso no nos tiene que desarmar porque cuando estamos tristes es cuando más tenemos que levantar la cabeza y ver a nuestro señor en la cruz crucificado. Eso nos tiene que alentar y no debemos dejar que la tristeza nos consuma porque la tristeza es la destrucción de nuestra alma y es lo que utiliza la inclinación al mal para destruirte. Por eso es muy importante levantar nuestra mirada hacia la cruz y estar agradecidos de que estamos pasando por estas pruebas que el señor tiene controladas para la educación y perfeccionamiento de nuestro carácter que es lo que él desea para nuestra vida. Y ese es el momento que está manifestando **he venido a ser como un vaso quebrado**

Sal 31:13 Porque oigo la calumnia de muchos; (lo peor es que piensan que haya algún pecadillo por ahí pero ya lo hemos comentado en el versículo anterior de que todo está bajo la supervisión de Dios) El miedo me asalta por todas partes, Mientras consultan juntos contra mí E idean quitarme la vida.

La temática se desliza hacia un ruego para ser liberado de la angustia y la persecución que parecen seguir al justo, (*Jua 17:14 Yo les he dado tu palabra; y el mundo los aborreció, porque no son del mundo, como tampoco yo soy del mundo. 15 No ruegos que los quites del mundo, sino que los guardes del mal.*).

Los rumores, las conjeturas y razonamientos, la conspiración maquinaciones perversas, calumnias, temores de hombre: son falsas cuando nuestro pensamiento y nuestro espíritu confían en el señor nuestro Dios.

Esto no solamente se traslada a la vida de David que era perseguido por sus enemigos para matarlo sino que trasgrede el tiempo hasta la época de Yeshúa cuando estaban tratando de quitarle la vida.

Sal 31:14 Más yo en ti confío, oh YHWH; Digo: Tú eres mi Dios.

Confiar en Dios es vivir sin temor.

Eso es bastante para impedir que se hunda. Sus enemigos le habían despojado de la reputación que tenía entre los hombres, pero no le habían podido arrebatarse su confianza en Dios. «Yo digo: Tú eres mi Dios, pues yo te he escogido por Dios mío, y tú me has prometido ser mi Dios.» «En tu mano están mis tiempos, mi destino y las circunstancias todas de mi vida»

Sal 31:15 En tu mano están mis tiempos; (esto es decir señor en tus manos está mi vida) Líbrame de la mano de mis enemigos y de mis perseguidores.

Si se une esto con lo de «tú eres mi Dios», tenemos una fuente perfecta de consuelo. Si Dios tiene en sus manos nuestro destino, puede ayudarnos; y si es nuestro Dios, querrá ayudarnos; y entonces, ¿qué podrá desanimarnos?

Al decir, "en tu mano están mis tiempos", David estaba expresando simplemente su creencia de que todas las circunstancias de la vida están bajo dominio de Dios. Saber que Dios nos ama y tiene cuidado de nosotros nos permite mantenernos firme en nuestra fe a pesar de las circunstancias.

El reconocimiento de la supervisión del señor en nuestra vida es libertad gozo y alegría; porque todo lo que nos acontece sea acogido con gratitud. "Hasta las persecuciones tenemos que agradecer"

Si hay momentos de adversidad ser perseguido pensar que te pueden matar, llega al punto de hacerte pensar que puedes morir en esa situación, es muy reconfortante pensar que tu vida depende del señor y que el día de tu muerte está determinada por él, el determina cuándo te vas a morir.

apocalipsis 11 dice que Dios envía a dos testigos a dar testimonio en la tierra en los tiempos finales, ya cuando se manifiesta el anticristo, ya estamos en los últimos tiempos: manda a dos testigos que probablemente sea Elías y Moisés y vienen a la tierra y empiezan a profetizar a la gente de que se arrepienta, que vuelvan al señor, y dice que el anticristo trata de matarlos pero no puede, que de la misma manera que tratan de matarlos de esa manera mueren los que lo intenta, no pueden matarlos, pero dice que cuando hayan acabado su testimonio de tres años y medio, en el momento que terminan su testimonio el anticristo los logrará matar, pero dice que después viene el espíritu de Dios y los resucita, tres días después.

Aquí hay un principio muy importante en este capítulo: porque estos hombres mientras están dando testimonio nadie tiene la posibilidad de tocarle, nadie puede hacerles nada, pero cuando terminaron su testimonio, cuando terminaron el propósito del cual Dios los envió en ese momento mueren. Es lo mismo con nuestra vida, así tengamos un accidente muy grave, no te vas a morir (siempre y cuando no tientes a Dios) no tenemos que poner a prueba a Dios, él prometió que, aunque bebiéramos cosa mortífera no nos va a pasar nada, es una promesa y es real, pero también dice no pongas a prueba al señor. El señor nos va a librar, vamos a ser inmortales hasta que hayamos cumplido su propósito en nuestra vida.

Por eso no tiene caber en nuestro corazón temor a la muerte, no tenemos por qué temer, no te va a pasar nada mientras el señor no haya cumplido su propósito en tu vida esto es algo alentador, agradece de su voluntad y misericordia.

Sal 31:16 Haz resplandecer tu rostro sobre tu siervo; Sálvame por tu misericordia.

La salvación es inevitable si andamos en los mandamientos del señor, tenemos la aprobación divina.

Sal 31:17 No sea yo avergonzado, oh YHWH, ya que te he invocado; Sean avergonzados los impíos, estén mudos en el Seol.

La entrega y disciplina a cumplir los decretos y estatutos de Dios que nos manda, tiene que ser nuestra devoción, y nunca llegaremos a ser avergonzados delante de nadie.

Sal 31:18 Enmudezcan los labios mentirosos, Que hablan contra el justo cosas duras Con soberbia y menosprecio.

Todo lo que le aconteció a Nuestro Señor Yesuha es lo mismo que nos acontecerá a nosotros si guardamos el testimonio de la verdad sus mandamientos en nuestros corazones: él dijo que lo mismo que a él le hicieron nos acontecerá a nosotros “tenemos que estar agradecidos, contentos de que nos acontezca lo mismo,”

Sal 31:19 ¡Cuán grande es tu bondad, que has guardado para los que te temen, Que has mostrado a los que esperan en ti, delante de los hijos de los hombres!

Que Dios ha guardado su bondad (recompensas) para aquellos que le temen y para los que en él esperan, lo confirma Yesuha en *Mat_5:11-12 Bienaventurados sois cuando por mi causa os vituperen y os persigan, y digan toda clase de mal contra vosotros, mintiendo. 12 gozaos y alegraos, porque vuestro galardón es grande en los cielos; porque así persiguieron a los profetas que fueron antes de vosotros.*

Las bendiciones, la bondad de Dios, la confianza y la providencia, el temor de Dios es el resultado de nuestra entrega a servir a nuestro Dios.

Sal 31:20 En lo secreto de tu presencia los esconderás de la conspiración del hombre; Los pondrás en un tabernáculo a cubierto de contención de lenguas.

Dios siempre protege a sus ovejas no importa donde estés, él siempre va a protegerte de la mejor manera.

Sal 31:21 Bendito sea YHWH, Porque ha hecho maravillosa su misericordia para conmigo en ciudad fortificada.

Cuando el Señor nos bendice, nosotros no podemos por menos que bendecirle a Él de vuelta.

Sal 31:22 Decía yo en mi aprieto: Cortado soy de delante de tus ojos; (momentos de impaciencia, de tristeza y si ya no te interesa cortado soy delante de tus ojos.) Pero tú oíste la voz de mis ruegos cuando a ti clamaba.

La protección divina es incondicional, la bondad, la piedad del señor son eternas.

La oración de los justos, los que confían en Dios, es el incienso, olor agradable al señor.

Aunque no lo apreciemos, esto enseña un principio muy importante, hay veces que, tanto estamos en una situación difícil de prueba, angustiados que oramos y que ni siquiera sentimos que Dios nos escucha, como que está pasando de nosotros o como que no me siento en la presencia de Dios, como que me siento ausente, y como no lo siento pienso que el señor está enojado. Entonces podemos caer en alejarnos de Dios porque ya no lo sentimos, pero el problema con eso es que en realidad no es por fe estoy buscando a Dios si no es por

emociones. Cuando tratamos de buscar a Dios por nuestras emociones nos vamos a desilusionar muchas veces y al final vamos a desilusionarnos y el pretexto va a ser que ya no lo siento, y entró la tristeza en tu corazón.

Y esto es más fuerte porque entonces soy enviado dirigido por mis emociones que es igual a decir por la inclinación al mal, no por la fe, Dios dice, búscame con todo tu corazón, aunque no sientas, buscar al señor con todo tu corazón, lucha pelea contra inclinación al mal para que la fuerza de nuestro señor sea la que dirige nuestra vida. Aunque pensemos que Dios no nos está escuchando y que no está a nuestro lado él siempre oye la voz de nuestros ruegos cuando a él clamamos.

Sal 31:23 Amad a YHWH, todos vosotros sus santos; A los fieles guarda YHWH, Y paga abundantemente al que procede con soberbia.

Unos serán llamados a las bodas del Cordero y los otros serán echados al infierno. Dios nos ha dado la capacidad de discernir y de decidir dónde queremos ir, si a las bodas o al infierno.

Sal 31:24 Esforzaos todos vosotros los que esperáis en YHWH, Y tome aliento vuestro corazón.

Cual quiera que sean las dificultades que hayamos de arrastrar en nuestra vida, puede tomar aliento nuestro corazón, sabiendo que el Dios en quien esperamos, en quien confiamos, fortalecerá, mediante esa confianza, nuestro corazón.

Todo es contestado, tarde o temprano todas las oraciones el señor manifiesta su gloria a través de las oraciones.

Este salmo de David nos anima a esforzarnos, alegrar nuestro corazón y tener la esperanza de la resurrección. Amen